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香港文匯報訊（記者 田一涵 北京報道）中國貿促會
副會長、2014 APEC工商領導人峰會組委會副主任于平
昨日透露，國家主席習近平將出席2014 APEC工商領
導人峰會開幕式，並發表主旨演講。世界500強企業中
將有130家出席2014年APEC工商領導人峰會，數量和
參與面均超以往歷次峰會。

130家世界500強企業與會
2014年APEC工商領導人峰會將於2014年11月9日

至11日在北京舉辦，而APEC領導人與工商諮詢理事會
（ABAC）代表對話會將於11月10日下午舉行。世界

500強企業中將有130家出席2014年APEC工商領導人
峰會，數量和參與面均超以往歷次峰會。參會企業共有
1,000餘家，人數超過1,500名，來自APEC21個經濟
體，以及其他16個國家和地區。
APEC工商領導人峰會是APEC系列會議的組成部
分。每年在APEC領導人非正式會議期間舉辦，是各經
濟體領導人與工商界開展對話交流的重要平台，也是亞
太地區最具影響力的工商界活動。
于平表示， 2014年APEC工商領導人峰會主題是

「亞太新願景：創新、互聯、融合、繁榮」。 峰會主
題和議題設置，緊扣中國主辦APEC會議的主題—

「共建面向未來的亞太夥伴關係」，呼應今年APEC三
大重點議題—推動區域經濟一體化，促進經濟創新發
展、改革與增長，加強全方位基礎設施與互聯互通建
設。
于平稱，截至目前，已有美國、新西蘭、智利、秘
魯、印度尼西亞、越南、巴布新幾內亞和中國香港等多
個經濟體領導人確認出席峰會。 峰會組委會正在積極
邀請其他20個經濟體領導人(或領導人代表)出席峰會。
據了解， 中國貿促會將在工商峰會期間發佈《中國
工商界參與APEC進程藍皮書》和《中國工商界與
APEC議題合作指南》。

習近平將在APEC工商領導人峰會主旨演講

司改辦：六項改革保公正司法
改變民眾信訪不信法 解決程序空轉

據姜偉介紹，四中《決定》提出
完善確保依法獨立公正行使審

判權和檢察權的制度、優化司法職
權配置、推進嚴格司法、保障人民
群眾參與司法、加強人權司法保
障、加強對司法活動的監督等六項
改革內容，以保公正司法，提高司
法公信力。

司改具三大特點
關於四中全會司法體制改革戰略
部署的特點，姜偉表示，首先，注
重改革的全面性，體現需求導向，
充分反映了社會對司法公正的需
求、對深化改革的期待。第二，注
重改革的針對性，體現問題導向。
目前，人民群眾反映比較強烈的是
司法不規範、不公正、不廉潔的問
題。《決定》改革部署，着力解決
影響司法公正和制約司法能力的深
層次問題，在不斷解決問題中深化
改革，健全司法管理體制和司法權
力運行機制。
第三，注重改革的可行性，體現

務實導向。深化司法體制改革要量
力而行，盡力而為，先易後難，有
序推進。對看準了的改革，要從容
易形成共識的事項做起、從有條件
改革的事項做起，爭取早日取得成
效，讓人民群眾共享司法體制改革
的成果，在每一個案件中感受到公
平正義。

有案必立 有訴必理
在被問及民眾信訪不信法的問題

時，姜偉分析稱，產生這一問題的原
因是多方面的，一方面確實有司法公
信力不高的問題；另一方面也有司法
權力運行機制不合理的問題。
姜偉表示，影響群眾信訪不信法

的問題主要有三個環節。首先是入
口問題。人民群眾反映的問題怎樣
能夠納入司法程序，讓法院審理。
對此，四中全會提出改革法院的立
案機制，由立案審查制轉為立案登
記制，要求法院對依法應該受理的
案件，做到有案必立，有訴必理；
二是程序空轉問題。有些案件儘管
法律程序走完了，但問題沒有得到
解決。下一步改革的重點就是解決
程序空轉問題，讓人民群眾的合法
訴求依照法律程序就能得到解決；
三是維護司法權威的問題。在維護
司法權威的同時，全會要求對人民
群眾的實際困難，要通過司法救助
等方式加以解決。
另外，姜偉強調，四中全會《決定》

對領導幹部干預司法插手具體案件的問
題作了明確的要求。第一是全程留痕，
即領導幹部干預司法活動插手具體案件
要記錄在案。第二要公開通報，領導幹
部插手司法活動情節惡劣的要公開通
報。第三如果干預個案，造成嚴重後果
的，要依法依規追究責任。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道） 中央司法體制改

革領導小組辦公室負責人姜偉昨日在國新辦發佈會上表示，

四中全會《決定》提出六項改革，以保證公正司法，關於司

法體制改革的戰略部署具備全面性、針對性、可行性三大特

點。此外，針對民眾信訪不信法的問題，全會要求法院對依

法應該受理的案件，做到有案必立，有訴必理。對於干預司

法的領導幹部，要留痕、通報、追責。
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香港文匯報訊（記者 馬靜、江
鑫嫻 北京報道）十八屆四中全會
《決定》並未如外界所料提及周永
康案子。對於外界疑惑，在官方昨
日舉辦的兩場四中解讀和吹風會議
上，有關負責人回應道，周已經不
再擔任中央領導職務，因此全會並
未提及相關問題。案件目前仍在依
法依紀的查處過程中，在適當的時
候有關部門會透露和公佈相關情
況。
中央司法體制改革領導小組辦公

室負責人姜偉在國新辦發佈會上
稱，目前周永康不再擔任中央領導
職務，所以這次全會沒有就他的問
題作出相關的決定。關於周永康案
件的查辦工作，姜偉表示，這體現
了中央堅決懲治腐敗的態度和決
心。至於周永康案件的查辦進展，
他表示，並不了解具體情況。

仍在查處 適時公佈
昨日中共中央對外聯絡部關於四

中《決定》解讀的吹風會上，有媒
體問及周案結果為何遲遲未能公佈，
會否影響中國法治推進。中聯部副
部長郭業洲回應，周案的查處本身
即體現了中共懲治腐敗堅定的態度
和決心，關於案件，目前仍在依法
依紀的查處過程中，在適當的時候
有關部門會透露和公佈相關情況。
就周案會否與薄熙來案件一樣公

開審理，全國人大法工委副主任信
春鷹表示，公開審判是中國憲法和
程序法很重要的原則，按照法律規
定，除了少數個案，比如涉及到國
家機密和個人隱私案件不會公開審
判，其它案件都要依法公開審判。
不過她也作出解釋，稱薄熙來案件
進行了電視和網絡直播，公開審判
與直播是兩碼事情。

國防部：對徐才厚案一查到底
香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）對於涉

及徐才厚案的其他人的處理問題，國防部新聞
發言人楊宇軍昨日在記者會上表示，對徐才厚
家人涉嫌受賄犯罪的，根據查明的事實證據，
將依法進行處理。對於其他涉案人員，堅決一
查到底，絕不姑息。
楊宇軍稱，「查處徐才厚案充分體現了黨中

央、中央軍委從嚴治黨、從嚴治軍的鮮明態
度，表明了我們黨堅決反對腐敗，以零容忍的

態度懲治腐敗的堅定決心，也得到了全軍官兵
的堅決擁護。」
新華社日前報道指，軍事檢察院對徐才厚涉

嫌受賄犯罪案件偵查終結，移送審查起訴。軍
事檢察院偵查查明，徐才厚利用職務便利，為
他人晉陞職務提供幫助，直接和通過家人收受
賄賂，數額特別巨大；利用職務影響為他人謀
利，其和家人收受他人賄賂，數額特別巨大。
徐才厚對受賄犯罪事實供認不諱。
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香港文匯報訊（記者章蘿蘭、趙勇、張帆 綜合報
道）中央紀委監察部網站昨日連續公佈了中央巡視組
向上海、河北、江蘇反饋的巡視情況。巡視組指出，
上海少數領導幹部配偶子女在其管轄範圍內經商辦企
業，群眾對個別領導幹部的配偶子女倚仗其權力謀取
巨額利益反映強烈；河北「小官巨腐」問題嚴重；江
蘇腐敗幹部則普遍存在權色交易問題。
據悉，中央第二巡視組在上海反饋時還指出，文廣

系統有的單位存在利益輸送等問題，醫療衛生、國有
企業、土地出讓、工程建設、科技等領域和部門腐敗
案件高發，領導幹部中「以房謀私」問題尚未得到徹
底持續糾正。在幹部選拔任用方面，有的地區和單位
存在超職數配備、突擊提拔、帶病提拔以及領導幹部
退休制度執行不嚴等問題。同時巡視組還收到反映一
些領導幹部的問題線索，已按規定轉中央紀委、中央
組織部有關部門處理。

江蘇腐敗官員存權色交易
中央第十二巡視組向江蘇省反饋巡視情況時指出，
十八大以來，江蘇省委近年來在黨風廉政建設和反腐
敗工作上取得很大成效。但巡視中還是發現了一些問
題。
這些問題是，基層權力尋租機會較多、空間較大，
「能人腐敗」問題突出；一些領導幹部與老闆之間保
持相對穩定的關係圈子，進行封閉式權錢交易；腐敗
幹部普遍存在權色交易問題，生活腐化與經濟腐敗互
為因果，如影隨形；幹部「帶病提拔」、「帶病上
崗」問題依然存在，有些幹部提拔幾個月後即受到查
處；一些幹部買官賣官、跑官要官、弄虛作假，部分
違規提拔的幹部未被查究；幹部管理制度執行不嚴
格，超編制、超規格配備幹部問題比較普遍。

河北「小官巨腐」問題嚴重
中央第六巡視組向河北省反饋巡視情況指出，巡視
中發現土地和城建領域腐敗問題突出，領導幹部插手
工程項目、為親友經商謀利現象普遍，國企經營和國

資監管中問題頻出，「小官巨腐」問題嚴重。群眾對一批奢華
浪費建設項目反映強烈，領導幹部住房違規問題比較突出，有
的單位亂發補貼、「三公」經費嚴重超支、頂風建培訓中心
等。個別領導幹部搞團團夥夥，並與企業老闆結成利益紐帶，
跑官要官之風仍然存在。

報告稱七成農民認為「權錢大於法」
香港文匯報訊（記者 梁珊珊 武漢報道）華

中師範大學中國農村研究院昨日在湖北武漢發佈
《中國農民狀況發展報告．政治卷》。報告顯
示，七成農民認為社會中存在「權大於法」、
「錢大於法」的現象，對法律權威、法律效力表
示懷疑，因而部分農民在自身權益受到侵害時選
擇訴諸暴力，農村群體性事件時有發生。
報告指出，在內地31個省份4,126位受訪農民
中，78.74%受訪農民認為法律是公正的。然
而，只有59.04%受訪農民表示法律實施公正，
可見農民對法律實施公正性的評價明顯低於法律
本身公正性的評價。
四成以上農民認為當前的法律執行缺乏公

正，在法治實踐的過程中存在着執法不到位、不
規範的現象，尤其是基層政府和幹部執法不公、
知法犯法、侵害農民合法權益的情況時有發生。
66.24%的受訪農民認為社會中存在「權大於

法」的現象。34.26%的農民認為「如果有人犯
法，可以用錢擺平」；38.01%的農民認為「可
以用錢擺平，但還要看有沒有門路」。值得關注
的是，由於對法律的信任感較弱，部分農民在自
身權益受到侵害時會訴諸暴力，因而農村暴力性
的群體性事件時有發生。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）國家互聯網信息辦公室主任魯煒
昨日在北京表示，中國是網絡攻擊的
主要受害國，80%的政府網站受到攻
擊，而攻擊的主要來源是美國。他還
回應了外國記者關於中國關閉西方網
站一說，指中國沒有關閉過境外的任

何一家網站，「但是誰到我家作客，
我是有選擇的」。
魯煒在當天國新辦舉行的發佈會上

作出上述表示。魯煒說：「有些人誣
衊中國實施黑客攻擊，我要強調的
是，中國不允許攻擊他人的網絡，不
允許通過網絡來竊取他國的秘密。」

魯煒指出，中國是網絡攻擊的主要
受害國，每月有一萬多個網站被篡
改，80%的政府網站受到攻擊，而攻
擊的主要來源是美國。「不過，現在
中美互聯網的對話實際上是順暢的，
我們有分歧但也有共識。在即將召開
的世界互聯網大會上，從目前的報名
情況看，美國來的客人最多，美國政
府高官、美國互聯網企業大亨，甚至
美國的互聯網之父、美國根服務器管
理機構總裁都將會出席，和我們進行
對話。」

依法管理 有權選擇客人
而對於有外國媒體提出西方的一些

網站比如Facebook在中國無法訪問，

魯煒回應，有些網站無法訪問的情況
可能是存在的，但是要說明的是，中
國對互聯網的管理都是按照中國法律
進行的，所採取的一切措施也都是依
法維護中國國家安全和中國消費者的
利益。
魯煒同時強調，中國沒有關閉過境

外的任何一家網站。「你的網站在你
家裡，我怎麼可能跑到你家去關你家
的網站呢？但是誰到我家作客，我是
有選擇的。」
此外，魯煒還介紹首屆世界互聯網

大會將於11月19日至21日在浙江烏鎮
舉辦。這是中國舉辦的規模最大、層
次最高的互聯網大會，也是世界互聯
網領域的一次高峰會議。

網信辦：中國八成政府網站受到攻擊

■■魯煒魯煒（（中中））出席首屆世界互聯網大會新聞發佈會出席首屆世界互聯網大會新聞發佈會。。 記者記者馬琳 攝馬琳 攝

■四中全會《決定》提出完善確保依法獨立公正行使審判權和檢察權的制度。圖為山西呂梁中院流
動法庭在偏遠農村開庭審理案件的資料照片。 中新社

■中國貿促會昨日在北京舉辦2014年APEC工商領導
人峰會新聞發佈會。 新華社

日軍遺留化武案 中國原告敗訴
香港文匯報訊 據日本新

華僑報網報道，2003年，在
黑龍江省齊齊哈爾市，侵華
日軍遺留的化學武器導致1
名中國人死亡，超過40名
中國人受傷。中國受害者與
遺屬向日本政府提出要求損
害賠償訴訟。近日，日本最
高法院作出判決，駁回中國
原告方面上訴。中國原告確
定敗訴。
據日本時事通訊社消息，

圍繞2003年在黑龍江省齊
齊哈爾市，侵華日軍遺留的
化學武器導致中國人死傷事
故，中國受害者和遺屬總計
50人向日本政府提出要求損

害賠償訴訟。10月28日，
日本最高法院第3小法庭決
定駁回中國原告方面上訴。
據悉，事故發生在2003

年8月，在齊齊哈爾市相關
工程現場，被挖掘出的鐵桶
毒氣洩漏，導致1人死亡，
43人受傷。
此外，在吉林省，因侵華

日軍遺留的化學武器導致受
傷的2名中國男性，向日本
政府提出要求損害賠償。就
此訴訟，日本最高法院第3
小法庭也於當天駁回了中國
原告上訴。在二審判決中，
中國原告方提出的訴訟未被
認可。

■華中師範大學《中國農民狀況發展報告》課題
組學生在農村調研。 本報武漢傳真


